

Nombre del alumno:

Omar Emanuel López Reyes

Nombre del profesor:

Ervin SILvestre castillo

Licenciatura:

Enfermería

Materia:

Enfermería clínica I

Nombre del trabajo:

ENSAYO “ANTECEDENTES HISTÓRICOS DE ENFERMERÍA
MEDICO QUIRÚRGICO”

Frontera Comalapa, Chiapas a 11 de septiembre del 2020.

ANTECEDENTES HISTÓRICOS DE ENFERMERÍA MEDICO QUIRÚRGICO

El personal de enfermería es el encargado de cuidar a enfermos y así velar en su recuperación y hacer todo lo posible para que este mejore, el enfermero se desempeña en áreas de un hospital, clínica y una de esas áreas es lo quirúrgico en donde el enfermero asiste al médico cirujano., La cirugía es practicada comúnmente hoy en día en la actualidad, ya que para tratar enfermedades se necesitan procedimientos con las manos, pero para poder entender a la cirugía ay que remontar hasta sus inicios, como es que esta surgió y como es que se mantiene hasta nuestros días, y quienes fueron las personas que iniciaron con la cirugía.

La cirugía es definida como “trabajos con las manos” por lo que los cirujanos utilizan instrumentos que son manipulados con las manos y esta acción es tratamiento de enfermedades presentes en el organismo humano. La cirugía vio un comienzo en Egipto arcaico y en Grecia y como Hipócrates, Homero y Herodoto de personas que tenían conocimiento de ello y practicaban lo que sabían acerca de la cirugía.

Hipócrates decía: “La guerra es la mejor escuela del cirujano”.

Además hubo otros personajes que se llamaban barberos sangradores, estas personas practicaban la cirugía en extracción de muelas y entre otras pequeñas operaciones, estas personas adquirían el conocimiento de manera de experiencia y no está fundamentado, estas personas eran conocidas por la sociedad como curanderos. También habían un grupo de personas llamadas cirujano barbero y estos eran considerados en el ámbito de la cirugía. En el año de 1977 se aprueba la diplomatura universitaria de enfermería, esto fue muy importante en la relación de la cirugía con la de la enfermería.

La función de los enfermeros en el ámbito quirúrgico es de dar cuidados necesarios al os pacientes antes, durante y después de la cirugía., Cuando se lleva a cabo una cirugía esta se debe de llevar en una áreas determinada llamada “Área quirúrgica” es un lugar con el propósito de tratar quirúrgicamente al paciente, esta área está compuesto por 3 áreas los cuales son:

- AREA NEGRA: es el primer acceso al área quirúrgica y esta área funciona como un espacio de protección que incluye baños, vestidores, en donde los que pueden acceder son los médicos, enfermeros y el personas involucrado
- AREA GRIS: es el segundo acceso y en él se debe portar el uniforme quirúrgico completo, además cuenta con material quirúrgico, cuarto de anestesia y farmacia.
- AREA BLANCA: es el lugar con mayor restricción y en el se realizan la intervención quirúrgica.

Es importante tomar en cuenta que el quirófano posee muchas características importantes, ya que el quirófano es el lugar donde se practica las operaciones quirúrgicas y sus características son:

- Su piso, techo y pared
- Puertas
- Color: son azules, verdes, grises
- Temperatura: depende del paciente y el tipo de cirugía
- Electricidad
- Iluminación

Además hay varios tipos de cirugías los cuales son las cirugías externas el cual abarca la piel y los tejidos subyacentes un ejemplo de estos son las cirugías plásticas, este tipo de cirugía puede presentar una mejora en la calidad de vida e imagen de las personas, aunque también presenta desventajas como las ganas que le dejan a la persona a realizar frecuentemente las cirugías además de una deuda económica, algunos famosos han opinado sobre la cirugía plástica y han dicho:

“no estoy en contra de la cirugía plástica, solo estoy en contra de hablar de ello” Madonna

Otros tipos de cirugías son las cirugías internas: estos implican penetración al organismo, también están las cirugías mayores (cabeza, cuello, el tórax y el abdomen), cirugías menores (no se presenta riesgo para la vida).

También se presenta la cirugía mínimamente invasiva el cual consta en incisiones pequeñas en el cuerpo y se introduce un laparoscopia a través de una abertura a fin de guiar la cirugía, "Está claro que la cirugía mínimamente invasiva ofrece menos complicaciones y mejores resultados, además en el caso de lesiones deportivas, favorece el retorno a la actividad física

en menor tiempo", Señala el jefe del Servicio de Medicina Deportiva de Clínica CEMTRO y secretario del Simposio, Tomás Fernández Jaén.

Los instrumentos que se utilizan en el quirófano son de acero inoxidable y ellos son:

- Bancos giratorios
- Bancos de altura
- Cubetas de patada
- Tripeé
- Mesa quirúrgica o mesa de operaciones
- Mesa auxiliar o de riñón
- Mesa de Mayo
- Mesa Pasteur

Hay que estar alertas con todos los instrumentos y materiales que se utilizaron ya que por alguna razón un instrumento se puede dejar por accidente adentro del cuerpo del paciente y hay que estar pendientes a ello.

Las cirugías vinieron a dar solución a problemas de enfermedades que no podían ser tratadas con medicamentos o biológicamente ya que algunas enfermedades necesitaban ser atendidas manualmente y eso fue lo que llevó a la cirugía ser empleada comúnmente hoy en día, las cirugías ayudan a la curación de ciertas enfermedades, en donde el personal de enfermería realiza un trabajo fundamental e importante el cual es cuidar de los pacientes aunque el enfermero o enfermera que realiza este trabajo goza de algunos beneficios pero también puede desventajas de ese trabajo pero lo básico es salvar vidas y eso es lo que la cirugía ha hecho correctamente.